

LE REGNE DE LOUIS XIV

Lorsque le roi _____ meurt en _____, _____ n'a que 4 ans et ne peut gouverner seul. La régence est donc confiée à sa mère, _____ et au cardinal _____, le _____ (= Eglise) jouant un rôle important dans la gestion du royaume.

En _____, le cardinal meurt et Louis XIV décide de gouverner entièrement seul : c'est ce qu'on appelle la _____. Il prend comme symbole le _____, d'où le nom de _____.

Ce monarque (= roi) a des désirs démesurés pour son royaume. Il fait agrandir le château de _____ de manière gigantesque, avec des décorations et des jardins somptueux. Les travaux vont durer des années et coûter très cher au pays.

Il aime aussi s'entourer de la _____ (= anciens seigneurs riches), qui forment la _____. Pour l'aider dans ses constructions et pour se distraire, il fait appeler à de grands artistes dans tous les domaines :

- les architectes _____ et _____
- le peintre _____
- le musicien _____
- les écrivains et poètes _____ et _____

Il se fait seconder par _____, ministre des finances.

Dans le même temps, il mène de nombreuses batailles et fait fortifier des villes entières par _____.

Cependant, toutes ces dépenses affaiblissent le pays et le _____ (= peuple) se trouve dans la misère. Les famines tuent beaucoup de monde.

De plus, le roi se met les protestants à dos en réformant _____.

Il meurt en _____ après un règne de 72 ans.